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Rapport d’Orientations Budgétaires – ROB 2023 

 
Monsieur le Maire, 

Nous allons nous recentrer sur notre ville et notre territoire. 

A l’échelle du territoire : 

 Vous nous rappelez un manque de cohérence territoriale au sein de la 

Communauté de Communes (nous l’avons encore vu cette année avec le sujet 

des crématoriums, le tourisme…) et vous soulignez, pour la troisième année 

consécutive, la faible ambition intercommunale qui ne permet pas d’optimiser 

les ressources du bloc communal (nous l’avons encore vu cette année avec 

l’indifférence de la Communauté de Communes face aux enjeux du centre 

nautique notamment, le manque de concertation en gare…) 

A l’échelle de la ville : 

 Une hausse importante des recettes de fonctionnement cette année, à +12%, 

nous le savons avec notamment les fluides 

 Une épargne en augmentation significative 

En perspectives :  

 Une hausse de la fiscalité de 7% en raison de la revalorisation des bases 

fiscales.  

 La création de services supplémentaires au sein de la mairie pour 200 000€. 

Pourrions-nous avoir quelques précisions ? 
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 Les investissements habituels de fonctionnement et de maintenance, la ville 

ne réalisant plus d’investissements de projets depuis un moment et cela se 

poursuit.  

 En page 43 puis dans votre conclusion, vous évoquez le fait de conserver les 

efforts et la rigueur de ces dernières années. Ces dernières années…, mais de 

quoi parle-t-on ? 9 ans, près de 9 ans de rigueur ! Aller nous fêterons les 10 

ans l’année prochaine, dans cette même salle, même heure, même 

perspectives, même acteurs !  

En attendant ce désespérant anniversaire, quel est le programme des années 

futures pour la vie quotidienne des habitants ? 

Des investissements étatiques, pour reprendre vos mots, dus aux programmes et aux 

crédits extérieurs, de l’Etat jusqu’à la Communauté de Communes, en passant par la 

Région. Heureusement… Sans cela, disons les choses clairement, quid des 

investissements de la ville en elle-même ? Quid des projets de votre ville ?  

Vous évoquez le plan de cession immobilier important réalisé. Oui il faut le dire là 

aussi, quand ça va mal, que vend –t-on ? Les bijoux de famille ! Alors que reste-il à 

vendre ?  

On peut déplorer un manque d’analyse sur les besoins de la ville et des habitants, 

très bien illustré par votre mode de gestion, que vous assumez, dans ce rapport, 

pleinement.  

Je vous cite :  

Les excédents actuels ont directement vocation à financer les lourdes opérations 

programmées d’ici la fin du mandat, afin de ne pas mobiliser de nouveau l’emprunt et 

de diminuer ainsi suffisamment la dette pour permettre, le cas échéant, à l’équipe 

municipale future (merci pour la gauche) de bénéficier d’une situation financière 

assainie en vue de ses projets. 
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Vous poursuivez par : 

il est à souligner que la partie opérationnelle du plan de mandat débutera à compter de 

2023, mais principalement en 2024 et 2025, où les dépenses attendues seront significatives. 

De fait, les résultats de ces années à venir seront bien moins significatifs que ceux de ces deux 

dernières années. En conséquences, les élus de la Ville d’Ambérieu-en-Bugey ont l’impératif 

devoir de poursuivre les efforts d’économies budgétaires engagés depuis deux ans et 

d’anticiper la dégradation attendue à compter de 2024. 

En résumé vous allez appliquer la même méthode que sur votre premier mandat : 2 à 

3 budgets de rigueur (2015 à 2017), 1 à 2 ans de pics d’investissements (2018) puis 

une dégradation des ratios et une chute des investissements (2019-2020) pour 

recommencer le cycle de la rigueur (2020-2023) puis 2 ans de pics d’investissements 

(2024-2025) puis une dégradation des ratios avant de nouvelles élections (2025-

2026). 

Significatif d’une gestion de rigueur, robotisée, au séquençage identique, quasiment 

à l’algorithme qui se répète d’un mandat à l’autre. De Gaulle puis Mitterrand disaient 

chacun : « Je crains qu’après nous il n’y ait plus de vision politique mais uniquement 

des comptables ».  

Lorsqu’une ville n’a pas l’état d’esprit d’oser et de se réinventer, alors oui on fait de la 

rigueur, on vend les bijoux de famille et on réalise des faux plans de gestion sous 

perfusion. Une situation qui fait patiner la ville quand d’autres avancent, se lient, 

coconstruisent et réalisent des projets de ville réalistes, humanistes et participatifs.  

La dette, oui, vous l’avez significativement baissée. Sans investissements et avec des 

emprunts limités, c’est normal. Nous n’allons pas vous le reprocher. Cependant, votre 

dette n’est pas une donnée du présent mais une donnée du futur. Car le sous-

investissement de la rigueur depuis 9 ans entrainent des retards d’équipements, des 

infrastructures ou services qui ouvrent et qui sont sous dimensionnés. Les majorités 

futures devront ainsi investir et faire preuve d’audace et de créativité pour rattraper 

le retard. La voirie en est un parfait exemple. En soit, c’est une dette différée 

renforçant une gestion peu tenable, à la petite semaine. 

C’est votre gestion, celle de la droite et du centre depuis 9 ans à Ambérieu.  


